
A11
責任編輯：薛少科 美術編輯：達芬尼要聞

馬龍獻技 粉絲：我愛你！
奧運健兒大匯演《獅子山下》引共鳴

2021年12月5日 星期日
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內地奧運健兒代表團昨天傍晚在 「奧運健兒大匯演」 上，一改往日嚴肅的運動員形象，與明星同台獻唱，妙語連
珠，大炫技能，風采斐然。

「奧運健兒大匯演」 昨午5時在伊利沙伯體育館舉行，吸引約1900名市民到場欣賞節目。特首林鄭月娥也蒞臨現
場，揮舞着國旗、區旗向國家奧運健兒表示歡迎。她希望，運動員攀上體育高峰付出的努力，能啟發香港市民。
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采 大公報記者 伍軒沛（文） 文澔、馬丁、凱楊（圖）

中聯辦歡迎內地奧運健兒代表團到訪

【大公報訊】12月4日，內地奧運健兒
代表團到訪中聯辦。中聯辦主任駱惠寧在歡
迎致辭中表示，代表團克服疫情影響如約到
訪香港，體現了中央對於香港市民特別是青
年的關心。多年來，體育人以自己的出色拚
搏，推動和見證着國家強盛、民族復興的步
伐。對奧運健兒們在東京賽場再揚國威致以
敬意，對奧運健兒們在港為市民做精彩表演
表示感謝。

代表團團長、國家體育總局副局長楊寧
致辭時表示，感謝香港社會各界人士長期以
來對內地體育事業和兩地體育合作的關心支
持。代表團此行是在講好中國奧運健兒為國
增光的故事，展示新時代中國青年的青春力
量，生動詮釋奧林匹克精神和中華體育精
神。

中聯辦副主任陳冬、秘書長王松苗，外
交部駐港特派員公署特派員劉光源，駐港國
安公署副署長孫青野，駐港部隊副政委王兆
兵等出席活動。

▶內地奧運健兒代表團到訪中聯辦，中聯
辦主任駱惠寧（前左）與代表團團長、國
家體育總局副局長楊寧互贈紀念品。

大匯演在管弦樂隊一曲《獅子山
下》揭開序幕，運動員進場一刻，氣氛
熱烈到達沸點，尤其當主持人介紹到馬
龍、蘇炳添等時，現場不斷有人高呼
「我愛你！」 掌聲歡呼聲震耳欲聾。

伊館掌聲雷動
表演環節最熱鬧，當乒乓球選手馬

龍和許昕表演同時高速接打3個乒乓球的
表演時，全場不禁為高難度發出 「嘩」
一聲。此時，觀眾席上有人大喊 「馬龍
我愛你！」 引發全場歡笑。示範完後，
馬龍一手將乒乓球打上觀眾席，觀眾爭

相遞手搶球。劍擊選手孫一文用劍擊刺
穿汽水罐、羽毛球混雙冠軍黃東萍和王
懿律挑戰用羽毛球打破氣球，同樣引發
尖叫連連。

在代表團成員與港隊運動員交流競
技環節，蘇炳添與港隊田徑 「飛人」 吳
家鋒及 「欄后」 呂麗瑤大鬥原地步頻，
限時比原地踏步次數，最終蘇炳添在8秒
內踏出88步，以驚人步速得勝。蘇炳添
表示，在賽場上願意接受 「蘇神」 稱
號，因為代表國家隊， 「在場上就要像
神一般，不能被人打敗」 ，引發全場掌
聲。

大匯演還設有抽獎環節，抽中市民
只要回答簡單問題，就可以得到運動健
兒的簽名紀念品，一個半小時全無冷
場。大匯演最後環節是在歌手李克勤與
全體運動員高歌《紅日》，全場觀眾跟
着節奏揮動國旗跟區旗。最後在眾人呼
喚下，許昕再清唱一首《好久不見》，
讓匯演圓滿落下帷幕。

【大公報訊】據新華社報
道：東京奧運會內地奧運健兒代
表團昨天兵分多路出席不同活
動，其中金牌運動員石智勇、汪
周雨、李雯雯、鍾天使、孫夢雅
和教練張秀雲一起到香港專業進
修學校，與香港青少年交流互
動，暢談體育與人生、成功與失
敗、奮鬥與堅持，以及為國爭光
的民族自豪感。

互動交流中，主持人向在座
的近兩百名中小學生提出情境設
問：中國男子舉重選手石智勇在
東京奧運會前一個月，大腿兩次
意外拉傷，導致17天不能訓練。

如果帶傷出戰，有可能傷情加
重。現場學生手中都有兩個塑料
充氣棒，選擇繼續出戰的就舉橘
棒，反之為藍棒。很快，現場就
是一片橘色和歡呼聲。

石智勇分享時說： 「我和你
們的選擇一致。不過這裏有個前
提，就是我不是一個人在戰鬥，
我對整個舉重保障團隊充滿信
心，我相信他們可以把我的傷情
控制在可以比賽的範圍內。」

現場除了情境問答交流外，
還有奧運知識答題等環節。交流
開始前，現場全體起立，面向國
旗唱國歌。
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。▲李克勤（左三）與全體運動員高歌《紅日》。

健兒與紀律部隊交流

▲李發彬示範舉重技巧。

【大公報訊】東京奧運會內地奧運健兒代
表團成員前天起訪問香港3日，當中5位健兒代
表昨早在消防及救護學院與紀律部隊人員交流
會面，分享他們的成功心得，並進行示範表
演。保安局局長鄧炳強及6個紀律部隊首長代
表特區政府熱烈歡迎5位運動員蒞臨。

5位運動員來自國家舉重隊及田徑隊，分
別為李發彬（男子舉重61公斤級）、諶利軍
（男子舉重67公斤級）、鞏立姣（女子鉛
球）、劉詩穎（女子標槍）和蘇炳添（男子
100米）。

除了紀律部隊人員外，還包括各部隊青少
年制服團隊的隊員及其管理委員會委員。出席
人士除了可一睹5位內地奧運健兒一展身手的
風采外，還能聆聽他們分享成功心得。

鄧炳強致開幕辭時特別感謝國家體育總局
和中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公
室，安排內地奧運健兒在緊密的行程中，與紀
律部隊交流見面，充分體現了中央政府對香港
紀律部隊的支持和肯定。他寄語各紀律部隊同
事以及青少年制服團隊隊員，學習內地奧運健
兒的堅毅和努力，積極裝備自己，為國家和香
港作出更多貢獻。

活動亦設有為香港特殊奧運會籌款的拉車
環節。鄧炳強感謝制服團隊的管理委員會委員
捐出善款，為這次交流活動錦上添花。

▶市民做出心
形手勢支持奧
運健兒。

▲孫一文用劍刺穿汽水罐。

健兒為國付出感驕傲
黃先生： 「今次撲4張匯演門票有些困難，幸好撲到，好感恩。太

太喜歡田徑百米選手蘇炳添，覺得他是首位躋身百米飛人決賽的中國健
兒，是中國人之光，亦欣賞他拚搏精神。女兒則欣賞國家隊運動員為國
家付出的努力，值得我們驕傲。」

愛打乒乓球希望偷師
林先生： 「我是特登為見到國家隊乒乓球運動員馬龍及許昕，所以

在訂票當日，一朝早就上網撲門票，我撲門票大約花半小時左右。我們
本身愛打乒乓球，希望藉看表演偷師，學到一招半式。」

市民心聲 ▲健兒和紀律部隊人員拉動車輛為香港特殊奧運會籌
款。

▲馬龍粉絲張小姐特意上網買了一張偶像燈牌，為偶像打氣。

與港生互動暢談人生

▲全場觀眾揮動國旗跟區旗，為運動員吶喊助威。

掃一掃
有片睇

◀▶蘇炳添
（左）與鞏
立姣接受大
公報訪問。

▲孫一文坦言與香港運動員在場下是
朋友。

蘇炳添：這是首次遊維港
蘇炳添： 「運動員有很多事情可以分享，例

如運動員遇到困難，如受傷的時候，會令人覺得
不能堅持下去，這時如何令自己繼續堅持，令自
己回到比賽的舞台很困難，希望把這個心路歷程
在分享會講述出來。自己來過香港很多次，今次
第一次遊維港，覺得很好玩，但晚上遊會更漂
亮。回看過去，見到自己不斷進步，當中有很多
困難，當你遇到困難時，最重要的是看自己的心
態。我在2019年受傷，曾經想過放棄，但從心中
聽到自己另一把聲音，說只要自己仍未離開運動
場，每一天都要堅持到底，從頭到尾都要做好想
做的事情，既然希望參加奧運會實現自己的夢
想，自己也知道隨時沒有下一次的可能，便要在
每一次機會都把它視為最後一次地做。」

鞏立姣：喜在維港吹海風
鞏立姣： 「很喜歡在維多利亞港被海風吹拂

的感覺。自己已經第3次來香港，曾來港復康及比

賽。對於沒有機會在香港逛街買東西，我不會失
望，因為身為運動員已經習慣了這樣的生活。此
外，很高興能為中國奧運史上首度在田徑的田項
中取得金牌，感覺特別激動，也證明自己21年來
的努力沒有白費，因為成為奧運冠軍是自己的夢
想，慶幸自己在第4次參加奧運時實現了。未來目
標，雖然已經32歲，但還是很希望能參加下一屆
奧運。雖然3年時間不算很長，但對這個年紀加上
身上有傷的人來說，仍然是一個挑戰，自己願意
繼續投入這個挑戰。」

孫一文：無吃魚蛋感可惜
孫一文： 「還沒有吃到魚蛋，一直很期待。

很可惜，沒有時間，因為這趟行程安排得比較
緊。不過，以前來香港每次來都會吃，所以也沒
什麼遺憾。我就是比較喜歡吃丸子這種類的，香
港的咖喱魚蛋不是做得最好的嘛。這是奧運會之
後我們（與香港健兒）第一次見面，見到之後格
外親切，我們也有聊到近況，我們以前也會（和
香港選手交流）。比如這次全運會，他們以前是
在深圳訓練的，然後直接去的全運會比賽，之前
我們在國外有一個訓練營，我們經常在一起訓
練。我們在場下是朋友，在場上是對手，這就是
競技體育的魅力。」

馬龍：希望帶來體育潮
馬龍： 「來這裏兩天時間雖然活動比較繁

忙，感覺還是非常有意義的，我覺得今天兩場互
動非常圓滿，包括今午參觀了維多利亞港，還是
感覺非常漂亮。這次我們來到香港，能夠感受到
大家對我們的熱情和支持依然在。我們坐車在路
上，無論在哪兒，都有熱心的市民和我們打招
呼，我覺得非常暖心，還是像一家人一樣，希望
我們這次到來能夠為香港帶來體育潮。包括這次
奧運會中，香港的乒乓球非常成功，女隊在團體
賽中獲得第3名的好成績，相信未來會有更多的年
輕人喜歡上乒乓球。我覺得體育始終是一個非常
好的橋樑，之前剛剛結束的美國世乒賽上，中美
之間也有組合，這次世乒賽無論在美國還是中國
都引起很大的關注，效果很好；美國乒乓球隊近
年來首次拿到獎牌，對於大家的溝通和交流應該
會產生好的作用。」 大公報記者 張銳

▲馬龍表示出席活動比較繁忙，但非
常有意義。

▲蘇炳添分享成功心得，並進行示範表演。


